

« L'expression des groupes politiques est libre, dans les limites imposées par la loi et la jurisprudence. Les textes sont donc de l'entière responsabilité de leurs auteurs. »

FERNEY-VOLTAIRE VALEURS COMMUNES

À l'approche des municipales de 2026, voilà que certains, loin des réalités du terrain, sortent du bois. Ils avancent des discours séduisants, mais sans propositions viables ni le moindre engagement responsable. Face aux promesses illusoire et à l'irresponsabilité budgétaire, nous assumons un cap clair : garantir le bon fonctionnement de notre ville et investir pour son avenir dans un contexte anxieux.

Nos projets pour Ferney-Voltaire sont à la fois ambitieux et réalistes conformément à nos engagements. Nous mettons en œuvre un réseau de chaleur performant pour fournir aux Ferneyiens une énergie renouvelable, essentielle à notre transition écologique. Nous sommes moteurs dans le renforcement des transports en commun avec la création d'une ligne de tramway, symbole fort d'une mobilité transfrontalière. Ce projet est d'ailleurs rendu possible grâce aux liens solides que nous avons établis, dès notre premier mandat, avec nos partenaires du Grand-Saconnex et du canton de Genève.

De plus, la création d'un nouveau quartier autour de la clinique, incluant de nouveaux hôtels ainsi que des équipements scolaires et sportifs, dynamisera notre territoire. Depuis plus d'un an, nous avons également renforcé le dialogue avec vous à travers les réunions de quartier. Avec le retour du beau temps, nous prévoyons de poursuivre ces échanges en organisant des rencontres au pied de vos immeubles.

Les Ferneyiens peuvent compter sur nous pour défendre leurs intérêts à travers des actions concrètes avec des projets atteignables. Gouverner, c'est agir, pas gesticuler. Comme le dit l'expression, il faut bien faire et laisser braire.

FERNEY EN GRAND

Jean-Loup Kastler,
Nicolas Krausz

Explosion de l'insécurité et augmentation des impôts

Lors du conseil municipal du 11 mars 2025, la commune de Ferney-Voltaire recevait la gendarmerie afin de prendre connaissance des statistiques disponibles à l'échelle de notre territoire. La dégradation des conditions de vie dans notre commune a été confirmée par des données qui en disent long sur notre situation : les atteintes violentes à l'intégrité physique des personnes ont explosé de près de 70 % par comparaison avec le début du mandat de l'actuelle majorité. Heureusement que la lutte contre l'insécurité figurait parmi les priorités du Maire...

Impossible de ne pas y voir la conséquence prévisible de la stratégie de mal-développement urbain mise en œuvre par la majorité Raphoz-Unal-Philipps. Ce sont en effet plusieurs centaines de logements qui ont été construits sur le territoire de notre commune sans qu'aucune infrastructure nouvelle ni forces de sécurité n'aient été budgétées pour accueillir et protéger les nouvelles populations. Sur le seul périmètre de la ZAC, le maire de Ferney a ainsi accordé huit permis pour près de 530 logements sans qu'aucune école supplémentaire ne soit prévue pour l'instant.

Dans ce contexte, il faut s'attendre à une augmentation des impôts évoquée par l'adjoint aux finances au mois de janvier 2025 pour près de 400 000 euros par an. Il est difficile de considérer que la gestion municipale des services justifie une telle augmentation. Les ordures ménagères continuent d'envahir nos rues sans qu'aucune solution crédible ne soit proposée par la Ville et l'agglomération. Quant aux mobilités douces, le schéma directeur intercommunal en la matière ne sera pas adopté avant le mois de juin 2025, c'est-à-dire après l'adoption du dernier budget exécutable du mandat de l'actuelle majorité. Voilà une situation déplorable quand on sait que la chambre régionale des comptes demande qu'un tel document soit adopté depuis 2023.

C'est dans ce contexte difficile que la majorité organise les premières réunions publiques de la mandature : ici on consulte après avoir failli.

LA FORCE DE L'UNION

Dorian Lacombe

Lors du Conseil municipal de mars, un Commandant et un Capitaine de Gendarmerie ont fait une présentation des missions de police, sécurité et protection que réalisent les 28 militaires de la Brigade Territoriale Autonome d'Ornex qui regroupe cinq communes (Ferney-Voltaire, Ornex, Prévessin-Moëns, Sauvigny et Versoix).

Bien que les statistiques pour notre commune ne soient guère bonnes avec une forte augmentation ces dernières années des atteintes aux biens et aux personnes, nous devons saluer les efforts accomplis avec l'arrestation, le déferrement et l'incarcération de certains délinquants qui se sont traduits par une baisse des cambriolages. Les élus ont pu relever que la Brigade d'Ornex s'adapte rapidement aux problématiques locales en intervenant plus fréquemment et en effectuant des patrouilles pédestres dans les parcs et secteurs conflictuels.

Les officiers de Gendarmerie ont expliqué que leurs efforts s'étaient également orientés afin d'améliorer le taux d'élucidation des plaintes notamment celles d'atteintes aux personnes (+80 %) afin que le problème soit réglé dans le mois. Réjouissons-nous de tels résultats qui répondent parfaitement à la demande de plus de sécurité des citoyens.

Cependant, un autre débat s'invite récemment dans nos communes: le narcotrafic. Certains maires se trouvent démunis pour lutter contre le trafic de stupéfiants et se disent inquiets face à la recrudescence de la violence. Il est vrai que notre société est plus virulente et moins tolérante qu'auparavant (de nombreux élus ne donnent pas le meilleur exemple). Face à de tels défis, une réflexion globale -au niveau national- sur les missions et les prérogatives des policiers municipaux serait la bienvenue sachant que leur statut n'a pas évolué en 25 ans! La police municipale s'occupe d'abord de tranquillité publique et la sécurité est une prérogative de l'État, ce qui le légitime. Il serait ainsi paradoxal de se retrouver à nouveau dans une situation de transfert de charges de l'Etat vers les communes. Un peu d'ordre, voyons!